



# くすのき

日南東郷小中学校の教育目標：豊かな心で自ら学び考え、たくましく生きていくことができる子どもの育成  
新時代を生き抜く「4つの学ぶ力」を育み、小村壽太郎侯の「誠の心」を貫く

## 1学期を終えるにあたり

「光陰矢のごとし」とよく言います。29年度の新学期の幕が開いたのはついこの前のようにも思われますが、もう4か月も過ぎようとしています。月日の経つ早さにはいつもながら驚かされます。

東郷小中学校の目指す子ども像として「優しく 賢く たくましく」という言葉があります。「優しく」は徳育、「賢く」は知育、「たくましく」は体育の象徴としてとらえています。この1学期はそれらの具現化を進めるために、小中学校の発達段階に併せながら様々な取組をしてまいりました。その結果、子どもたちは学習面でも生活面でも着実に学びを進めることができましたと感じています。これは、とりもなおさず御家庭の御理解や御協力の賜であると、心より感謝いたしております。

本校の愛称の頭につく言葉は「稷の杜」（みのりのもり）です。この東郷の豊かな大地に育まれながら子どもたちは日に日に成長しています。郷土の歌人、若山牧水は歌に「若竹の 伸びゆくごとく 子ども等よ 真直ぐにのばせ 身をたましひを」と詠んでいます。伸びゆく子どもたちを励ましを込めて歌ったものです。子どもたちがすくすくとまっすぐに実りゆくことは万人の願いです。

いよいよ子どもたちは夏休みに入ります。活発に活動する子どもにとって怖いのが事故です。水の事故や交通事故などには十分に気をつけながら有意義な夏休みにしてほしいと思います。最後に、本日の終業式で校長が子どもたちに話した大正時代の小説家が書いた子供向けの短い話を紹介しておきます。「懐中時計」という題です。

### 「懐中時計」

懐中時計が筆筒の向こう側へ落ちて一人でチクタクと動いておりました。  
鼠が見つけて笑いました。

「馬鹿だなあ。誰も見る者はないのに、何だって動いているんだえ」

「人の見ない時でも動いているから、いつ見られても役に立つのさ」

と懐中時計は答えました。

「人の見ない時だけか、又は人が見ている時だけに働いているのはどちらも泥棒だよ」

鼠は恥ずかしくなってコソコソと逃げて行きました。



【青空文庫 より】

児童生徒の皆さん、夏休みもあっという間に過ぎていきます。限られた自分の持ち時間をぜひ有効に使ってください。夏休みは学校では学べないことに満ちあふれていると思います。自分で正しく判断して、行動できる力をしっかり身につけながら、陰ひなたのない生活を心がけてください。そして、みんなが一回り成長し笑顔で2学期を迎えられることを祈っています。

## 第4回秋季大運動会結団式

第4回秋季大運動会（9月17日（日）に開催予定）に向けた結団式を実施しました。団の色も決定し、早速、団長（赤団団長：金川瑠杏さん・都甲健太さん 白団団長：日高楓真さん・高田怜也さん）を中心に応援練習を行いました。1年生にとっては初めてのことでしたが、お兄さんやお姉さんを見ながら楽しそうに参加することができました。小中一貫校のよさが感じられる場面であり、全学年が集うことで「他者から学ぶ力」「自ら学ぶ力」を十分に身につけることができる場面でもあります。



本年度のスローガンは、「彩〜心を一つに 個性を輝かせ！！〜」です。夏休み明けからは本格的な練習がスタートします。全員で力を合わせて感動の大運動会にしましょう。

### 宮崎日日新聞「若い目」に作文掲載

7年生の松元堅生さんと黒木優菜さんの作文が掲載されました。堅生さんは東郷地区のよさを、優菜さんは部活動で学んだことをしっかりと書くことができています。

#### 「地区の伝統学ぶ」

7年 松元 堅生

ぼくの住む日南市東郷地区は、自然豊かなところ。ぼくの家も森の中にあり、サルやタヌキなどの動物をよく見ます。

東郷地区には、よいところがたくさんあります。まず、人がいいです。小中学生の登校を、金丸さんをはじめ多くの方が見守ってくださっています。ぼくたちに笑顔で明るくあいさつをしてくださいます。登校が面倒なときも、地域の方が見守り、あいさつをしてくださるので元気をもらっています。

そんなふるさと東郷地区のために、ぼくができることを考えました。それは、地域の行事に関心をもち、参加することです。たとえば、風田浜の清掃活動や風田盆踊りや東郷音頭を覚えることです。住んでいる地区をきれいにしたいです。また、地区の伝統をしっかりと学び、これから先もずっと残していきたいです。これからも、ふるさとのことを思い、大切にしたいです。

#### 「心配り積極的に」

7年 黒木 優菜

ゴールデンウィーク、県南地区中学校バレーボール大会がありました。私は試合に出場していませんが、先輩や他のチームの人たちの動きを見て、学んだことがあります。

まず、試合中の動きです。私はまだ、ボールをきちんと見ることができていません。「後ろに下がってからレシーブをしたほうがいいな」と分かっているけど、実際にはできません。しかし試合を見て、考えて動くことがとても大切だと実感しました。練習を意識して行い、上達したいです。

もう一つは、心配りや目配りのできる行動をとることです。試合中の休憩やタイムのときに、試合に出場した人たちにさっと水筒を運ぶ役目をしていました。しかし積極的にできず、先生に注意されることもありました。心配りや目配りがたりないと反省しました。

もっと選手を支えられるようになりたいです。



### 地区懇談会

7月5日（水）に、7地区ごとに地区懇談会を実施しました。

夏季休業中の過ごし方や地区内の危険箇所の確認とその対応策等を協議することができました。地域、家庭、学校が連携して児童生徒の安全を図ることを話し合う機会となり、大変有意義な時間となりました。御多用の中、御出席ありがとうございました。

### 夏季休業中の主な行事・活動予定

7/23(日)～25(火)	宮崎県中学校総合体育大会
7/25(火)	水泳記録会
8/ 1(火)	登校日 平和学習
8/ 2(水)	地区ボランティア
8/21(月)	登校日 感謝集会
8/27(日)	親子奉仕作業



穰の杜 日南市立日南東郷小中学校
住所：〒889-2521
日南市大字東弁分乙22番地
小学校電話：0987-23-1478
中学校電話：0987-23-1481

※ 小学校の電話が回復しました。長い間、御不便をおかけしました。

※ 夏季休業中に各種塾やサマースクール、個人面談等も行われます。詳細は予め別紙プリントを配付しておりますので、再度御確認ください。

※ 2学期始業の日は、9月1日（金）です。通常とおりの時間で登校です。給食もあります。

